

Trabajos temporales contienen caída de empleo durante marzo (El Financiero 14/04/09)

Trabajos temporales contienen caída de empleo durante marzo (El Financiero 14/04/09) Arturo Robles Martes, 14 de abril de 2009 En el primer trimestre se perdieron 182 mil puestos formales. Manufactura, la industria más golpeada. En 12 meses se cancelaron 372 mil plazas. - 4 mil empleos frenan la desocupación: FCH La caída del empleo formal, que se venía dando de forma pronunciada desde noviembre, se contuvo en marzo, aunque con puestos de trabajo eventuales. Información de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indica que en ese mes se incorporaron a los registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 3.6 mil plazas formales, lo que se desprendió de una pérdida de 20 mil permanentes y un aumento de 23.6 mil eventuales. Según las cifras, después de la caída que se observó en el último bimestre de 2008, la generación de trabajos temporales avanzó de enero a marzo, aunque no lo suficiente para contrarrestar de forma contundente la baja en los empleos permanentes. La creación de plazas formales en marzo es la más reducida desde abril de 2003, cuando 3.3 mil trabajadores se incorporaron a los registros del IMSS. En los resultados al primer trimestre, las estadísticas de la STPS muestran que se cancelaron 181.7 mil empleos formales, pérdida que no se agravó más debido a la generación de 44.2 mil puestos eventuales, que de alguna manera mitigaron el desplome de 225.8 mil trabajos permanentes. Sobre el comportamiento del sector laboral desde noviembre, la baja total de plazas ha sido de 595 mil, de las cuales 481.5 mil fueron permanentes, mientras que las restantes 113.5 mil fueron eventuales. Este comportamiento es similar al que se observó en la crisis interna de mediados de los noventa. Por sector de actividad económica, los registros muestran que la industria manufacturera de transformación sigue siendo la más golpeada por la crisis al reportar una pérdida de 23.2 mil trabajos en el mes de referencia, caída que se suma a la mala trayectoria que ha tenido desde mayo de 2008. El comercio y las ramas relacionadas con transportes y comunicaciones cancelaron mil y dos mil empleos, respectivamente. De enero a marzo los sectores más afectados fueron el manufacturero y el de comercio con recortes en la nómina de 108.9 mil y 86 mil plazas, respectivamente. En menor medida, los servicios empresariales y personales tuvieron una caída de 27.7 mil empleos, mientras que en transportes y comunicaciones fue de 14.6 mil. Por el contrario, en actividades de servicios comunales y sociales, agricultura y construcción se observaron aumentos. Marcado deterioro En cuanto a las cifras anuales, en marzo se perdieron 372.3 mil puestos de trabajo, la mayor contracción laboral desde febrero de 1996. Los datos establecen que el desplome anual fue resultado de una caída de 379.6 mil empleos permanentes, la mayor reducción para este tipo de trabajadores desde noviembre de 1995, y de la generación de 7.3 mil provisionales con relación a marzo de 2008. Esta medición anual muestra que de noviembre de 2008 a marzo de 2009 se han perdido un millón 61 mil plazas, descenso similar al que se presentó al inicio de la década con la crisis de las empresas del sector tecnológico. Durante esa crisis el empleo inició su contracción en agosto de 2001 y la curva descendente se presentó en febrero de 2002. Fue hasta septiembre de ese año cuando se observaron las primeras cifras positivas. Los resultados anuales muestran que por sector de actividad económica, la nómina manufacturera tuvo una reducción de 401.1 mil trabajos, mientras que en la construcción la pérdida fue de 87.6 mil. Por el contrario, las plantillas laborales en servicios sociales, de empresas y el comercio reportaron aumentos de 52.3 mil, 47.4 mil y 23.6 mil, que mitigaron los desplomes en las ramas manufactureras y de la construcción.